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中美德日韩几大车系之间的共同点和差别

美国车，特点，以大为美，德国车，宝马的特点是体验驾驶极限，奥迪，主张的是
技术的领先，奔驰，主要是奢华，高贵，就先举几个这样的例子，日本车呢，主要
是以经济省油为主，记得咱们原来的夏利车，就是日本大发汽车公司的！特点一说
，差别自然就出来了！回答的不好还忘见谅！ 谢谢！

宝马（BMW）
股票是在德国上市吗？请问哪个网站可以实时看盘呢？

应该不是吧。

宝马股票首次上市发行时间？

简而言之，在国内自主品牌稳步上升的时候，国资退出，外资进来也是好的方法，
亏或者赚都是别人的本事，没啥好说的，跟宝马搞那么多年，学没学到啥，华晨也
没搞出啥名堂，不看好华晨

签宝马5.4亿欧元大单，近一个月股价大涨24%，赣锋锂业出海
你看好吗？

【导语 : 股比放开这把高悬在很多国有自主品牌车企头上的达摩克利斯之剑终究还
是落地了，在如今中国车市增速放缓的时代，这会为整个行业带来最深层次的变革
。失去旗下合资品牌输血的国有自主品牌车企，也将面临生死存亡的难题。后续多
米诺骨牌也可能会对大众、通用这类的主流合资品牌中高端车型形成直接打压，进
而带动行业整体进一步洗牌。】

宝马集团斥资36亿欧元收购华晨宝马25%的股权，同时宝马将对华晨宝马额外追加
30亿欧元的投资。此举宣告华晨宝马成为中国放开合资车企股比限制后第一个宣告
失守的合资企业，指标意义巨大。宝马打响了汽车合资股比放开后的第一枪，在中
美贸易战以及全球贸易保护主义甚嚣尘上的氛围下，这样的投资更具有不一般的政
治意义。那么，汽车合资企业50：50的股比口子由宝马撕开后，后续多米诺骨牌会
怎么倒呢？

其实，外资汽车企业对待合资公司的态度始终很矛盾。一方面他们希望合资公司可
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以表现更好，为自己带来更大的利益；另一方面，当更好的表现几乎完全依赖于外
资伙伴投入的新车型以及与之相匹配先进技术，由此产生的利润却需要和中方伙伴
来分享时，外资汽车公司则心有不甘，这也是像雷克萨斯、林肯这样的品牌之前始
终不愿意国产的最大原因。而随着中国政府对汽车合资企业股比方面限制的放开，
外资企业的机会来了。

50:50这样的股比限制，是在改革开放之初，出于中国车企在整车以及核心零部件
领域与世界领先水平存在巨大差异的考虑，而设想出的以市场换技术的产物。在政
府与政策的主导下，主要还是中央及地方国有企业与外资品牌进行合作，民营企业
得到的机会并不多。不过几十年下来，中国的汽车市场几乎全面放开，但同时国有
车企学到的技术寥寥，还如毒瘾般深深依赖旗下合资公司的利润进行反哺。反观不
少民营企业如吉利、长城则逐渐成为了自主品牌的领军企业，并形成了可以挑战日
韩品牌的品牌力与产品力。

宝马增加25%的股权，犹如推倒的第一个多米诺骨牌，必将产生一连串影响：

可以预见不久的将来，相对强势的外资汽车公司会纷纷效仿宝马的做法要求增加股
权比例，相对弱势的中方车企现有本就比较弱势的话语权会进一步丧失。如果中方
不支持相关提议，则外资在现有的法律法规要求下完全可以另起炉灶，自己建立全
新的公司。最终的结果是很多视合资企业为现金奶牛的中国自主品牌将不得不面对
断奶的风险。诸如北京奔驰、奇瑞捷豹路虎、长安福特，可以说未来失去控股权的
概率极大。

失去旗下合资品牌输血的国有自主品牌车企，也将面临生死存亡的难题。像华晨这
样的企业，如果在年报中剔除华晨宝马带来的收益，其利润就少得可以忽略不计了
。在华晨骏捷、中华这样的自主品牌尚不能实现自我造血的前提下，华晨集团将何
去何从？是不是完全放弃这些品牌，止住出血点，专营一些围绕华晨宝马的分装业
务还是着力去开发一些竞争相对较小的专用车业务等，都是摆在祁玉民以及其他国
企车企老总面前最大的挑战。

由于宝马在合资企业中的权益变大，其必将会更加积极引入旗下车型到华晨宝马来
，在面对增速已显颓势的中国汽车市场来说，产品线下探已成必然。股比的扩大也
将直接提升宝马集团每年在中国获得的收益，而相关收益也给了宝马在打价格战方
面更大的底气。在如今豪车品牌打折较大的前提下，后续多米诺骨牌也可能会对大
众、通用这类的主流合资品牌中高端车型形成直接打压，进而带动行业整体进一步
洗牌。同时我们也将迎来更多具有宝马最领先技术的车型，包括最先进的新能源、
无人驾驶、车联网等，给消费者带来更好的驾乘体验。

股比放开这把高悬在很多国有自主品牌车企头上的达摩克利斯之剑终究还是落地了
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，在如今中国车市增速放缓的时代，这会为整个行业带来最深层次的变革。中国车
价长期以来都远高于其他市场，而经历这样的变革，希望可以带来车企更为激烈的
竞争，然后让利于普通消费者，同时也可以促使外资企业将最先进的技术以及最先
进的理念带入中国，为中国未来发展注入更大的动力。

禾颜阅车点评:

汽车行业说到底还是认品牌、认产品、认品质的行业，改革开放四十年来，“市场
换技术”基本已经被证明是一条走不通的道路。这几年来呼吁放开股比限制最积极
的企业家就是吉利集团李书福，因为他深知，放开股比必将淘汰一大批有赖于合资
企业输血的国有车企，行业洗牌将更加快速的到来，而那时吉利的市场空间就将更
加广阔。中国市场形成类似美国汽车市场一样三家巨头局面的时间也会更快的到来
，而更高的行业集中度也将带来资源利用率的提升，有利于培育出具有国际竞争力
的汽车企业。不过这一切的前提条件是，要源于市场自发行为而非政府行政指令。

THE END
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